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【香港商報訊】記
者何雯 周芷行報
道：湖南長沙是一個
不沿邊不靠海的內陸
城市，卻憑藉着聯通
亞歐的中歐班列，成
為對外開放的前沿陣
地。全國人大代表、
湖南省長沙市委副書
記、市長鄭建新認
為，不沿海、不臨
邊，也能通過陸上跨
國鐵路，將長沙打造

成為國際交通和物流樞紐。
在全國兩會召開前的一場市長辦公會上，鄭建新就

中歐班列建設發展等問題，進行重點研究。 「中歐班
列是共建 『一帶一路』的重要平台和標誌性成果，是
世界運輸體系的重要組成部分。」鄭建新表示，特別

是新冠肺炎疫情發生以來，在空運、海運遭受較大影
響情況下，中歐班列2020年累計開行1.24萬列、運送
113.5 萬標箱，分別增長 50%、56%，綜合重箱率達
98.4%，為構建新發展格局、推進國際防疫合作作出了
重要貢獻。

同時，隨着中歐班列開行規模不斷擴大，統籌引導
滯後、運輸容量受限、綜合成本較高、運營風險較大
等一些具有普遍性和代表性的瓶頸問題日益明顯，面
對目前中歐班列已進入深度整合、優化升級的關鍵階
段，鄭建新建議，從國家層面加快推動班列開行由
「點對點」向 「樞紐對樞紐」轉變，由 「各自為戰」

向 「抱團發展」轉變，由 「規模擴張」向 「質量提
升」轉變，持續提升市場核心競爭力。

具體而言，則是：加強頂層設計，明晰發展模式；
優化市場環境，促進良性競爭；完善基礎設施，提高
運輸時效；強化運營組織，打造精品線路；夯實產業
支撐，服務地區發展；深化國際合
作，保障安全運行。

【香港商報訊】記
者梅超報道：全國人
大代表、中國五冶集
團原黨委書記、董事
長程並強在接受媒體
採訪時說， 「『法商
融合』強調在追求企
業 價 值 實 現 的 過 程
中，既要滿足客戶需
求，又要兼顧權益公
平，還要肩負社會責
任，對產業鏈上的所
有 主 體 都 要 誠 信 履

約、合作共贏。」
程並強指出，法治意識、契約精神、守約觀念是現

代經濟活動的重要意識規範，也是信用經濟、法治經
濟的重要要求。但值得注意的是，現實中一些企業不
能心無旁騖做強主業，對國家產業調控置若罔聞；一
些企業追求任期內業績考核，缺乏長遠發展及憂患意

識；一些企業以個體利益最大化為目標，非法集資、
破壞環境、違法用工；還有一些企業用市場優勢地位
實施不正當競爭甚至恃強凌弱。

「這些都與法治思想和社會主義核心價值觀相背
離，與加快構建以國內大循環為主體、國內國際雙循
環相互促進的新發展格局相背離。」為此，程並強建
議，要倡導企業崇尚法治思維和共贏理念，堅持風險
可控、規範發展、誠信經營，更好兼顧國家利益、社
會責任，兼顧產業鏈上下游均衡發展以及股東、高
管、員工利益平等保障，營造依法治企、以法促商、
「法商融合」的良好風尚。
程並強稱，要加快完善 「法商融合」的制度建設，

把相應的要求體現到法律法規、行政規章、國有企業
管理考核制度等制度機制之中，轉化為具有約束力的
規範和標準。同時，在行政管理和社會管理過程中，
要以法治思想和社會主義核心價值觀為指引，引導企
業誠信守法經營、積極擔當社會責任、維護產業鏈均
衡，尤其是國有企業、大企業要扛起責任，實現產業
報國。

【香港商報訊】記
者付彥華、王琳報
道：昨日，十三屆全
國人大四次會議黑龍
江代表團新聞發布會
在京召開。全國人大
代表、黑龍江省七台
河市市委書記王秋實
在回答記者提問黑龍
江在促進資源型城市
轉型、實現高質量發
展上將採取哪些創新
舉措時稱，資源型城

市在黑龍江佔比較高，油城、林城、煤城曾經為共和
國建設作出重大歷史性貢獻，但隨着資源的減少，黑
龍江轉型發展也成為歷史必然。

王秋實稱， 「煤城」七台河要堅
決用新發展理念謀劃推動轉型，力
爭在四個方面實現突破：

抓穩煤固基，打造產業升級 「新
煤城」。王秋實稱，要加快煤礦提

能改造，釋放優勢產能，以 「煤頭電尾」 「煤頭化
尾」為抓手，加快轉方式調結構，推動煤炭產業向長
鏈條、高質量轉型。

抓綠色發展，打造多業並舉 「新煤城」。王秋實表
示，向新的優勢資源要發展，黑龍江在全國有最好的
石墨資源，產業發展前景廣闊。另外， 「十四五」時
期要將進一步推動農林產業、冰雪產業、休閒康養旅
遊產業提檔升級。

抓民營經濟，打造活力湧動 「新煤城」。王秋實
稱，在 「十四五」開局之年，七台河提出再學溫州再
出發，推動民營經濟大發展，就是要釋放民間資本的
潛力，激發市場主體的活力，激發創業熱情。將進一
步優化營商環境，促進改革，吸引外部投資者，參與
煤城轉型發展。

抓綜合轉型，打造宜居宜業 「新煤城」。王秋實代
表稱，煤城轉型，不是單一的產業轉型，必須同步推
進城市綜合轉型發展。 「十四五」期間，我們將在資
源型城市的重大基礎設施建設、城鄉建設、生態環
境、教育文化衛生社會事業等領域全面發力，儘快補
齊短板、提升層次，讓煤城成為各類人才願意來、留
得住的好地方。

鄭建新代表：
中歐班列促長沙向「質量提升」轉變

王秋實代表：
新理念推動七台河轉型 「新煤城」

【香港商報訊】記
者寇剛報道： 「要把
中國建設成為世界高
等教育強國，離不開
中西部高等教育的高
質量發展。」全國政
協委員、蘭州大學校
長嚴純華在醫藥衛生
界、教育界委員聯組
會上建言，希望國家
加大對中西部高等教
育支持力度，鼓勵高
層次人才、國家重大

科研基礎設施和科研平台向中西部傾斜布局，補齊中
國高等教育區域發展不平衡的短板。

嚴純華說，面對 「十四五」高質量發展和開啟全面
建設社會主義現代化國家新征程的目標任務，更加需
要教育尤其是高等教育的支撐和引領。高等教育要牢
牢把握 「四個服務」，立足 「四個面向」，始終把立
德樹人和為黨育人、為國育才作為重要使命。

「高等教育高質量發展，應從優化調整結構着手，
進一步深化高等教育類型結構、學科專業結構、區域
布局結構改革，推動中國高等教育高質量發展。」嚴
純華建議，國家加快研究制定高等學校分類設置標準
和分類評價標準，深化高等教育分類管理改革，以滿
足經濟社會高質量發展對各類人才的需求，也滿足各
類人才終身學習和發展的需求；繼續採取措施，鼓勵
高校打破現有學科專業壁壘，改革專業設置、課程體
系，確保學科專業自身發展的 「小邏輯」服從國家經
濟社會發展的 「大邏輯」。

程並強代表：
倡導企業崇尚法治和共贏理念 嚴純華委員：

優勢教育資源向中西部傾斜

全國人大代表、湖南長沙
市長鄭建新

全國人大代表、黑龍江七
台河市委書記王秋實

全國人大代表、中國五冶
集團原黨委書記 、董事長
程並強

全國政協委員、蘭州大學
校長嚴純華

堅決支持堅決支持堅決支持
完善香港選舉制度

全面落實「愛國者治港」原則

港澳南海青年聯誼會

理事長：吳富國

會　長： 邵亮標

常務副理事長：關建基　

副理事長：陳嘉豪　李建威　梁俊傑　梁振鳴

　　　　　梁煒泰　廖宇威　邵志堅　譚任璋

　　　　　吳江年　吳霏蘭　張永鴻

㊙書長：蔡家沛

暨全體仝仁

十三屆全國人大四次會議將審議《全國人民代表大會關於完善香港特別

行政區選舉制度的決定（草案）》的議案。這是從國家層面維護國家主權、

安全、發展利益和香港長期繁榮穩定，修補香港現行選舉制度機制中存在的

明顯漏洞和缺陷的重要舉措，使形成一套符合香港實際情況的新的民主選舉

制度，是確保愛國者為主體的“港人治港”原則得以有效落實的歷史時刻。

港澳南海青年聯誼會對此表示堅決擁護和全力支持。我們相信，相關決定能

有效維護憲法和基本法確立的憲制秩序，解決香港深層次問題，保障香港整

體利益，推動香港邁向更加美好的明天。

全力支持全力支持全力支持
全國㆟大行使職權

完善香港選舉制度

確保香港㈳會長治久安

中華創新發展顧問有限公司董事長

IGU創專薈主席

曹錦昌 KC Tso
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